





Evaluación en Materia de Diseño 2016

Posición Institucional del Programa de Apoyo a la Vivienda

Con fundamento en el numeral Vigésimo Segundo de los Lineamientos Generales para la Evaluación de los Programas Federales de la Administración Pública Federal y al numeral Vigésimo Tercero del Programa Anual de Evaluación para el Ejercicio Fiscal 2016 de los Programas Federales de la Administración Pública Federal, el Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares (FONHAPO) llevó a cabo la contratación de la Evaluación en Materia de Diseño del Programa de Apoyo a la Vivienda, tomando como base los Términos de Referencia de la evaluación en mención emitidos por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social.

El objetivo general de esta evaluación fue analizar el diseño del Programa de Apoyo a la Vivienda con la finalidad de proveer información que retroalimente su diseño, gestión y resultados. En específico, esta evaluación buscó:

- Analizar la justificación de la creación y diseño del programa,
- Identificar y analizar su vinculación con la planeación sectorial y nacional,
- Identificar a sus poblaciones y mecanismos de atención,
- Analizar el funcionamiento y operación del padrón de beneficiarios y la entrega de apoyos,
- Analizar la consistencia entre su diseño y la normatividad aplicable
- Identificar el registro de operaciones presupuestales y rendición de cuentas, e
- Identificar posibles complementariedades y/o coincidencias con otros programas federales.

En este sentido y en el contexto de una orientación de los programas sociales a la rendición de cuentas y el logro de resultados, la Unidad Responsable de la operación del Programa reconocen el esfuerzo de la Instancia Evaluadora, Ahumada Lobo y Asociados S.A. de C.V., por valorar el diseño del Programa con base en los elementos descritos en los Términos de Referencia; cuidando en todo momento el carácter externo de la evaluación.

Bajo este contexto, se emite la siguiente posición institucional con respecto al Informe Final de la evaluación en comento:

El FONHAPO, reconoce el esfuerzo realizado por parte del (CONEVAL) por sistematizar y homogeneizar el instrumento para la Evaluación de Diseño. También reconoce el esfuerzo de síntesis del evaluador para presentar sus valoraciones de forma concisa, sin embargo se considera pertinente advertir al lector de los siguientes aspectos respecto de la evaluación:

- La recomendación para fortalecer el Programa al establecer Delegaciones en las entidades federativas, resulta fundamental para dar atención a las observaciones de diversos Órganos fiscalizadores lo que permitirá contar con mayor control, trasparencia y rendición de cuentas.
- La Vinculación al sector se ha fortalecido, a través de la participación del Programa en diversas estrategias Institucionales, como la Cruzada contra el Hacinamiento, sin embargo,